

Cali, 3 de junio de 2020



## **Inician servicios de telemedicina en el Hospital distrital**

### **Luis Ablanque de la Plata de Buenaventura**

*En el marco de la estrategia Hospital Padrino de ProPacífico y en alianza con la Fundación Valle del Lili, el Hospital distrital Luis Ablanque de la Plata de Buenaventura tendrá acceso a la plataforma tecnológica y de servicios que le permitirá fortalecer su capacidad de respuesta en la coyuntura del Covid-19.*

A partir del mes de junio los habitantes de Buenaventura contarán con atención hospitalaria remota y de base tecnológica. Los servicios se empezarán a ofrecer en las especialidades de atención materna, pediatría, infectología, medicina interna y cuidados intensivos, los cuales se enfocarán de manera prioritaria, en fortalecer al personal médico de Buenaventura en la atención de pacientes críticos contagiados con COVID-19.

Hospital Padrino es una estrategia de ProPacífico que busca contribuir a la gestión eficiente del sistema de salud en diferentes municipios, a través de mecanismos innovadores que fortalecen la calidad de los servicios de salud, mejorando el acceso de la población y la oportunidad en la atención.

La estrategia consiste en un esquema de trabajo colaborativo en el que un hospital público o privado de alta complejidad y certificado como de alta calidad (Hospital padrino), acompaña y apoya técnicamente a un hospital de baja y mediana complejidad (Hospital apadrinado), con el objetivo de desarrollar y fortalecer sus capacidades de gestión hospitalaria, administrativa y clínica y con ello, garantizar la atención a sus usuarios de manera efectiva, oportuna y con calidad.

Desde el hospital padrino se busca desarrollar capacidades en el hospital apadrinado, con el objetivo de mejorar la calidad en la atención a tal punto que pueda lograr una acreditación en calidad por Icontec, para lo cual se realiza un acompañamiento en tres grandes dimensiones: orientación en la gestión administrativa, apoyo en la formación del talento humano en salud y apoyo asistencial a través de la telemedicina (resolutividad). Las acciones por cada dimensión están pensadas para ejecutarse de forma gradual, conforme a las necesidades y capacidades identificadas del hospital apadrinado.

“Nuestro objetivo es mejorar la calidad en la prestación de servicios de salud. Por eso, hemos construido junto a la Fundación Valle del Lili el Programa de Hospital Padrino que permite tener lo mejor del conocimiento médico al servicio de los que más lo necesitan. A partir de este mes, Buenaventura va a contar con el apoyo directo de profesionales médicos de altísimo nivel para poder atender mejor a sus habitantes”, afirmó Maria Isabel Ulloa, Directora Ejecutiva de ProPacífico.

Este proyecto se lleva a cabo en dos fases: la primera con énfasis en la educación para el correcto manejo de las emergencias en las especialidades mencionadas, bajo el direccionamiento de médicos especialistas y expertos en tratamiento integral de alta complejidad de la Fundación Valle del Lili. La segunda, es el acompañamiento a distancia con tecnologías de comunicación (Telemedicina) con el propósito de facilitar el acceso y la oportunidad en la atención de entidades clínicas, con alto impacto en la oferta de servicios de salud de Buenaventura donde la capacidad para atender los casos complejos de COVID-19, es precaria.

El programa liderado por ProPacífico en alianza con la Fundación Valle del Lili, se apoya en estrategias de telesalud en donde se cuenta con un gran componente de Teleeducación que, con el más alto nivel académico, prepara a los equipos médicos del hospital apadrinado, asegurando así la transferencia de conocimiento, el fortalecimiento de las capacidades locales, la continuidad y seguimiento de los pacientes atendidos.

“Como prestador de servicios de salud líder en el Valle del Cauca, nos sentimos muy complacidos de apadrinar al Hospital distrital Luis Ablanque de la Plata en medio de esta coyuntura. Tenemos un objetivo común: salvar vidas y debemos actuar rápidamente en medio de la realidad desafiante que nos ha traído la pandemia. Hemos encontrado en Buenaventura toda la voluntad y el compromiso para hacer de los servicios de telemedicina una realidad”, afirmó la Doctora Maria Fernanda Escobar, líder del servicio de telemedicina de la Fundación Valle del Lili.

Desde el año 2019 ProPacífico y la Fundación Valle del Lili, lograron también la implementación del programa Hospital Padrino en la Fundación Hospital San José de Buga y dicha experiencia fue fundamental para considerar ampliar el alcance del proyecto y llegar a Buenaventura. Se decidió llevar este proyecto al distrito, debido a la necesidad evidente que plantean los indicadores de mortalidad y morbilidad materna extrema y el alto nivel de contagio y mortalidad por COVID-19 que presenta la ciudad.

**Informes en ProPacífico:** Comunicaciones - Celular 301-6056936

**Informes en la Fundación Valle del Lili:** Comunicaciones Corporativas – 3319090 – Ext 3337.